

De: Clément MATHIEU <clement.mathieu@club-internet.fr>
Envoyé: mardi 17 janvier 2023 15:11
À: info@smipac.com
Objet: Projet extension La Croisière
Pièces jointes: Disparition de nos terres agricoles.docx

Monsieur le Président,

Depuis plusieurs décennies, la France agricole perd plusieurs millions d'hectares de terre de culture par bétonisation et artificialisation pour des infrastructures diverses (autoroutes, TGV, zones pavillonnaires, zones d'activités artisanales et industrielles, etc.), ce qui repressente tous les 10 ans environ la superficie agricole d'un département.

Cette situation ne peut continuer à ce rythme si bien que l'Etat s'est fixé comme objectif zéro artificialisation nette en 2050 avec une étape de réduction de 50 % d'ici 2030, c'est-à dire pratiquement demain.

Vous demandez aujourd'hui l'extension du Parc d'activités de La Croisière en présentant comme argument « *que ces sols ne sont que des prés à vaches, qu'il n'y a pratiquement pas de cultures, mises à part quelques-unes, en résumant que c'est plus du pipeau qu'autre chose* » (réf. P. Texier).

Vous vous trompez. Ces sols limousins sont des sols d'une qualité tout à fait respectable étant donnés les rendements obtenus par les exploitants. Je me place pour l'instant sur le seul plan agronomique et on pourrait ajouter la richesse de la biodiversité et le rôle joué par ces sols dans le fonctionnement hydrologique de cette zone étant donnée la présence de plusieurs sources naissantes.

Après une visite de terrain et les renseignements recueillis, je prends position contre l'extension de la zone actuelle d'activités. J'exprime mon point de vue d'agronome dans la note jointe qui sera bientôt communiquée à la presse régionale et aux divers OPA locales (chambre d'agriculture, J. A., FNSEA, coord. rurale, etc.).

Le programme national visant zéro artificialisation doit s'imposer dès à présent et dans toutes les régions de France y compris en Limousin, que vous avez l'air de sous-estimer sur le plan agricole et environnemental.

Très sincèrement vôtre.

Clément MATHIEU
Professeur de Science du sol (er)
Membre de l'Académie des Sciences d'Outre-mer
12, rue Firmin Tarrade
87130 Châteauneuf-la-Forêt
Tél : 05 87 75 70 80
Site Web : clement-mathieu.fr
Page Wikipedia : clement mathieu pédologue